

Fecha: 10-09-2020
 Medio: Diario VI Región
 Supl. : Diario VI Región
 Tipo: Noticia general
 Título: **El Teniente ha aplicado sobre 38 mil test anti Covid a trabajadores**

Pág. : 8
 Cm2: 453,6
 VPE: \$ 907.176

Tiraje: 4.000
 Lectoría: 12.000
 Favorabilidad: No Definida



El Teniente ha aplicado sobre 38 mil test anti Covid a trabajadores

Al 31 de agosto, División El Teniente superó los 38 mil test de antígenos aplicados a trabajadores y trabajadoras para la detección temprana de casos de Covid-19 y reducir drásticamente la posibilidad de contagios al interior de sus faenas.

La estrategia de búsqueda activa partió a mediados de junio con la asesoría de la Universidad Católica y cuando la pandemia estaba en su nivel más alto en la región y ha dado los resultados esperados, con una baja significativa de los contagios al interior de El Teniente, que actualmente -entre trabajadores propios y de empresas colaboradoras- suman 35 casos activos.

La división cuenta con seis centros de testeо, uno de ellos ubicado en el interior de la mina subterránea y que está habilitado con los más altos estándares, como atmósfera modificada y es único en su tipo en el mundo.

A partir de agosto, es obligatorio que un trabajador o trabajadora se someta al test de antígenos cada 7 días, técnica utilizada cada vez más por grandes empresas con el fin de bajar la posibilidad de contagios en el trabajo. "Este método es muy eficaz para detectar el virus activo y sus resultados están en 20 minutos. Una persona que da positivo con este test, de inmediato inicia un aislamiento preventivo y se le aplica el examen PCR con el que se confirma el diagnóstico de Coronavirus", cuenta el médico director de la Gerencia de Seguridad y Salud Ocupacional de El Teniente, Eduardo Ahumada.

El doctor Ahumada explica que el test de antígeno "identifica una proteína que se encuentra en las 'espinas o púas' que muestran los dibujos del virus. Cuando sale positivo, existe muy alta probabilidad que estamos en presencia del virus. El examen PCR, al ser más específico, identifica el material genético, por lo que si esta prueba



detecta la infección, hay un 100 por ciento de certeza".

PROYECTOS

Desde el inicio de la pandemia División El Teniente tomó medidas para mantener una operación segura, como sistemas de turno no modificados, distanciamiento físico en transporte, camarines y casinos, encuesta diaria de salud y trazabilidad de casos.

A lo anterior se añadió

la disminución de la dotación expuesta, la que se redujo de 17 mil a poco más de 4 mil personas. No obstante, en las próximas semanas esta situación cambiará con la reincorporación progresiva de dotaciones de los proyectos, lo que se hará cumpliendo estrictos protocolos como la obligación de testeо masivo antes de subir a faena, uso de campamentos para trabajadores de fuera de la región y re-instrucción sobre los protocolos aplicables a todas las actividades de la faena, desde el ingreso a la salida de cada turno.

RECUADRO: LA ESTRATEGIA DEL MODELO DE BURBUJAS

A la estrategia de testeо masivo, los nuevos estándares Covid-19, la trazabilidad y los cambios en la conducta de las personas, El Teniente sumó en sus áreas operativas el "modelo de burbujas", que busca que sus

dotaciones funcionen en unidades o grupos que no se mezclan, compuestas por no más de 30 personas, lo que permite disminuir riesgos de contagios y en caso de darse esta situación reaccionar de manera inmediata.

Las gerencias de Minas, Planta, Fundición y Tranques, Relaves y Recursos Hídricos funcionan con este sistema, limitando la interacción que tienen los operadores de una a otra burbuja, permitiendo el aislamiento de los grupos en sectores como casinos, camarines y buses, afirma la Directora de Excelencia Operacional de El Teniente, Fabiola Araya, quien cuenta que incluso con elementos de colores en la indumentaria se identifica visualmente quién es parte de mi "burbuja" y quién no".

"Es la forma que encontramos para resguardar al grupo de trabajo y para reaccionar muy rápido si hay algún contagio. Frente a un posible brote se aísla al grupo, se aplica testeо a todos los integrantes, se hace un informe a fondo de trazabilidad y se aplica sanitización del área. Este sistema, junto con todas las medidas de prevención, ha dado resultado y refuerzan nuestro camino hacia proteger la salud de las personas y el cumplimiento de las metas y del compromiso que tenemos con el país y la región", señala.